



ИЗДАЕТСЯ
ИНСТИТУТОМ
ИСТОРИИ,
АРХЕОЛОГИИ
И
ЭТНОГРАФИИ
НАРОДОВ
ДАЛЬНЕГО
ВОСТОКА
ДАЛЬНЕ-
ВОСТОЧНОГО
ОТДЕЛЕНИЯ
РОССИЙСКОЙ
АКАДЕМИИ
НАУК

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА РОССИИ

И. Кочеткова. Выборы в Государственную думу на Дальнем Востоке России (1907—1912 гг.)	5
Ю. Щуковская. Владивостокский городской совет и его исполнительный орган (1923—1993 гг.)	13
А. Гладких. Деятельность органов ОГПУ Дальнего Востока (1923—1930 гг.)	20
В. Иващенко. Антисоветские настроения населения (по материалам оперативных данных ОГПУ ДВК)	30
Н. Маркова. Золотопромышленное предпринимательство в Приамурье (вторая половина XIX — начало XX в.)	38
Е. Корякина. Социальные процессы современной дальневосточной деревни: тенденции и противоречия	45
С. Власов. Жилищное строительство в послевоенные годы (1946—1957)	52
С. Балдин. Профессионально-техническое образование на российском Дальнем Востоке: методология изучения проблемы .	63

АРХЕОЛОГИЯ

Н. Клюев, А. Гарковик. Неолит континентального Приморья: по материалам исследований 2003—2005 гг.	70
Н. Артемьева. К вопросу о так называемом «первом здании дворцового типа государства Восточная Ся»	76
Д. Бродянский. Две гальки — петроглифы из Бойсмана-II	82

ЭКОНОМИКА, ПОЛИТИКА, ЭКОЛОГИЯ, ПРАВО

Л. Моисеева. Факторы инвестиционной привлекательности Дальнего Востока России (конец XX — начало XXI в.)	85
В. Варавенко. Обеспечение взаимодействия между правовыми системами России и стран АТР (на примере института обратной отсылки)	100
С. Ляпустин. Международные соглашения о контроле над трансграничным перемещением объектов фауны и флоры на Дальнем Востоке	105
Е. Вечерская. Экологическое сознание руководителей промышленных предприятий и работников природоохранных организаций	113
В. Воробьева. Уссурийский заповедник: история и современность	120

ИСТОРИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ И ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА

Д. Зайцев. Японцы во Владивостоке накануне русско-японской войны (1904—1905 гг.)	125
Б. Афонин. Новая страница в российско-японских отношениях	130
В. Мишин, М. Казанин, П. Лахно. О некоторых тенденциях внешней политики КНР в 2007 г.	135

КУЛЬТУРА

И. Барашок. История музыкальной культуры юга Дальнего Востока (1950—60-е годы)	140
И. Романова. История музейного дела на Чукотке	149
И. Андреева. Межкультурная коммуникация в русской и американской культурах: Аксиологический аспект	155

РЕЦЕНЗИИ

А. Ващук, Е. Чернолуцкая, Ю. Поповичев. Размышления над Колымским сборником	161
В. Чернавская, Б. Мухачев. Вопросы истории Камчатки	167
В. Совастеев. Неординарное исследование по истории Японии	173
Е. Рудникова. О новых книгах В.Р. Кабо	175

НАУЧНАЯ ХРОНИКА

В. Макаренко. XXXVI годичная сессия Института истории, археологии и этнографии народов Дальнего Востока ДВО РАН, посвященная Году Китая в России	178
---	-----

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: **В.Л. Ларин** (главный редактор), **Л.Г. Вечерская** (ответственный секретарь), **А.Л. Ивлиев, В.В. Кожевников, Н.Н. Крадин, А.Т. Мандрик, Б.И. Мухачев, В.В. Подмаскин, Н.П. Рябченко, О.И. Сергеев.**

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС ЖУРНАЛА: 79865

Учредители: Дальневосточное отделение Российской академии наук, Институт истории, археологии и этнографии народов Дальнего Востока ДВО РАН.

Адрес редакции: 690950, Владивосток, Пушкинская, 89,
телефон 22-59-20. Электронный адрес института: ihae@eastnet.febras.ru;
электронный адрес редакции: riohist@bk.ru.

Редактор электронной верстки **А.С. Иванов**
Корректор **В.К. Форостовская**
Корректор-переводчик **В.Н. Чернавская**
Электронный набор **Л.М. Шуркаева.**

Точка зрения редакции не всегда совпадает с точкой зрения авторов.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

Свидетельство о регистрации — серия ПИ № 20-0039,
выданное Приморским территориальным управлением МПТР РФ 20.06.2000 г.

Изд. лиц. ИД № 05497 от 01.08.2001 г.
Сдано в набор 20.02.2007 г. Подписано к печати 10.05.2007 г.
Формат 70×108/16. Бумага тип. № 1. Печать офсетная.
Гарнитура «Таймс». Объем 16,1 усл. печ. л., 15,92 уч.-изд. л. Заказ № 14.
Тираж 300 экз. Цена свободная.

Отпечатано в типографии ФГУП Издательство «Дальнаука» ДВО РАН,
690041, Владивосток, ул. Радио, 7.



EDITOR
THE INSTITUTE
OF HISTORY,
ARCHAEOLOGY
AND
ETHNOGRAPHY
OF THE
PEOPLES
OF THE
FAR EAST,
RUSSIAN
ACADEMY
OF SCIENCES,
FAR EASTERN
BRANCH

CONTENTS

THE HISTORY OF THE FAR EAST RUSSIA

I. Kochetkova. The elections to the State Duma in the Far East (1907—1912)	5
Y. Schukovskaya. The Vladivostok municipal committee and its executive body (1923—1993)	13
A. Gladkih. The activity of the Far East OGPU services (1923—1930)	20
V. Ivaschenko. People's Anti-Soviet spirits (according to operative data of OGPU DVK)	30
N. Markova. The gold-mining business undertakings in Primorye (the second part of the 19th century—the beginning of the 20th century)	38
E. Koryakina. The social development of the Far Eastern village: tendencies and contradictions	45
S. Vlasov. The house-building in the Far East post-war years. (1946—1957)	52
S. Baldin. The Professional-technical education in the Russian Far East. The methodology of problem study	63

ARCHEOLOGY

N. Artemyeva. To the question of so called “the first court type building of East Xia State”	70
N. Klyuev, A. Garkovik. The late Stone Age of the continental Primorye (by research data 2003—2005)	76
D. Brodyanskiy. The two galka-petroglif from the tomb of Boysman-II	82

ECONOMICS, POLITICS, ECOLOGY, LAW

L. Moiseeva. The factors of the Russian Far East investment attraction	85
V. Varavenko. The legislature solutions of the problem as a method to provide the interaction among the legal systems of Russia and Asia Pacific Region states	100
S. Lyapustin. The international agreements about the transboundary movement of the objects of flora and fauna on Far East	105
E. Vecherskaya. Ecological thinking of directors of the factories and workers of the environment preservation organizations	113
V. Vorobyeva. Ussuriysk reserve: the history and the present	120

THE HISTORY OF INTERNATIONAL RELATIONSHIPS IN ASIA PACIFIC REGION AND FOREIGN POLICY

D. Zaitsev. Vladivostok on the eve of the Russo-Japan war (1904—1905)	125
B. Afonin. A new path of Russo-Japanese relations	130
B. Mishin, M. Kazanin, P. Lahno. About some tendencies of the foreign policy of PRC 2007	135

CULTURE

I. Barashok. The history of musical culture of Far East South. (the 50—60s)	140
I. Romanova. The history of museum science in Chukotka	149
I. Andreeva. The international communication in Russian and American cultures.	
Axiological aspect	155

REVIEWS

A. Vaschuk, E. Chernoslutskaya, Y. Popovicheva. The thoughts about Kolimsky collection	161
V. Chernavskaya, B. Muhachov. The questions concerning to history of Kamchatka	167
V. Sovasteev. The unordinary historical research of Japan	173
E. Rudnikova. On new books of V.R. Kabo	175

SCIENCE CHRONICLE

V. Makarenko. The XXXVIIth annual conference of Institute of history, archeology and ethnography of Far Eastern nations DVO RAN, dedicated to the Year of China in Russia	178
--	-----

EDITORIAL BOARD: **V.L. Larin** (Editor-in-Chief), **L.G. Vecherskaia** (Secretary-in-Chief),
A.L. Ivliev, **V.V. Kozhevnikov**, **N.N. Kradin**, **A.T. Mandrik**, **B.I. Mukhachov**, **V.V. Podmaskin**,
N.P. Riabchenko, **O.I. Sergeev**.

SUBSCRIPTION INDEX: 79865

Founder: Institute of History, Archaeology and Ethnography of the Peoples of the Far East, Russian Academy of Sciences, Far Eastern Branch.

Address: 89 Pushkinskaiia St., Vladivostok 690950, Russia.
Telephone: 22-59-20. E-mail of institute: ihae@eastnet.febras.ru.
E-mail of the Editorial Board: riohist@bk.ru.

Electronic computer make up by **A.S. Ivanov**.
Corrector **V.K. Forostovskaya**.
Corrector-translator **V.N. Chernavskaya**.
Electronic type-setters **L.M. Shurkaeva**.

Authors' points of view on the problems under investigation do not necessarily coincide with those of the Editorial Board.

Papers are not reviewed and not given back.

Certificate on registration of the journal ser. PI No.20-0039,
given by Primorye territorial administration Russian Federation 20.06.2000.

Licence LP No.05497 from 01.08.2001.
Sent to the press: 20.02.2007; "Passed for printing": 10.05.2007.
Format: 70×108/16; Paper No.1; Offset Printing;
Type "Times"; Volume: 16,1 printer sheets; 15,92 printer's sheet;
Circulation: 300; Order No.14; Price by contract.

Printing: "Dalnauka" Press. 7 Radio St.,
Vladivostok, 690041, Russia.